

Edificio de uso mixto

XII Concurso de Composición Arquitectónica

Mario Martínez Valdes*

En diciembre del año pasado se realizó el Concurso de Composición Arquitectónica para los alumnos del 7° semestre. Como ya es costumbre tuvimos una participación copiosa con 74 proyectos representando a todos los grupos del turno matutino.

El tema consistió en el desarrollo de un edificio para usos mixtos ubicado en un terreno de 50 x 50 metros, en el área de Santa Fe, donde actualmente se desarrollan este tipo de edificios. El programa se desarrolló en 25 niveles, destinándose las dos primeras plantas para la zona comercial, las cuatro siguientes para oficinas y del 7° al 25° departamentos de lujo. Dentro de estos niveles se propuso zona de alberca, spa, salón de usos múltiples, etcétera, los niveles de sótano se destinaron para estacionamiento.

El ambiente festivo volvió a ser un ingrediente principal, los jóvenes estudiantes demuestran una vez más su entusiasmo y compromiso para con su escuela y su carrera. El nivel de los trabajos presentados fue magnífico y causó grata impresión a los visitantes de la exposición. Entre los integrantes del jurado tuvimos la participación de profesores de otras escuelas, quienes nos hicieron llegar sus opiniones, generándose la posibilidad de realizar intercambios con la universidad La Salle.

En esta edición, por primera vez un equipo asesorado por el arquitecto Héctor Ríos Esperanza ganó el concurso con un trabajo polémico pero interesante.

Destacada actuación tuvieron los alumnos del arquitecto Edgar Hernández Constantino, quien se



*Ingeniero arquitecto, profesor de la ESIA Tecamachalco.
arkimar87@aol.com

integró a la planta docente de nuestra escuela, mostrando su calidad como profesional y como profesor, ya que sus alumnos ganaron el segundo lugar y tres menciones de honor. Sus propuestas se destacaron principalmente por la calidad conceptual de las formas arquitectónicas, así como por el lenguaje contemporáneo que utilizaron. ¡Bienvenido!

El jurado estuvo compuesto por los arquitectos Javier Ramírez Gómez, ex profesor de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán y propietario de constructora Tecno Diseño y Decoración; Ramón Eladio Álvarez, coordinador de tecnologías de la universidad La Salle y colaborador del despacho del arquitecto Gómez Pimienta; Raúl Huitrón Riquelme, asociado del arquitecto José Pichioto y propietario de la empresa Biomah; Antonio Gallardo Escamilla, profesor de la Universidad Marista; José Manuel Galván, profesor de la Academia de teoría de la arquitectura de la ESIA Tecamachalco, y José Cabello Becerril, profesor de composición arquitectónica de la ESIA Tecamachalco.

Dentro de la mecánica de este concurso dimos mucha importancia a la conformación de los encargados de realizar la evaluación, pues sabemos que de su criterio depende que el esfuerzo de los concursantes sea evaluado de manera abierta y honesta, evitando, de esta manera, parcializar el juicio hacia determinadas tendencias arquitectónicas.

Extendemos una amplia felicitación a todos los alumnos y profesores de la materia de composición arquitectónica y los invitamos a continuar con este trabajo. El próximo semestre realizaremos la edición 13 de este concurso y estamos seguros que continuaremos en el plan ascendente con el mismo .

Primer lugar

Eduardo Contreras Cruz
 Ángel Alfredo Espinoza Gómez
 Carlos Rubén Flores Brito
 Luis Horacio Meza Ocaña
 Carlos René Vallejo Lecuona
 Profesor asesor: Héctor Ríos Esperanza

Segundo lugar

Carlos Enríquez Hernández
 Profesor asesor: Edgar Hernández Constantino

Tercer lugar

Israel Ambriz Valdez
 César Durán Gómez
 Luis Antonio Estévez Valdez
 Arturo García Bautista
 Profesor asesor: Mario Martínez Valdes

Mención de Honor

Cynthia Ávila López
 Mayari Huerta Sánchez
 Israel Magaña Velázquez
 Profesor asesor: Mario Martínez Valdes

Mención de Honor

Julio César Hernández Núñez
 Profesor asesor: Edgar Hernández Constantino

Mención de Honor

Yosihó Iván Gil Carrera
 Profesor asesor: Edgar Hernández Constantino

Mención de Honor

Noemí Margarito Olaya
 Profesor asesor: Edgar Hernández Constantino



Equipo ganador.